
 

Requerimento 
 

 
"Santa Maria está mais pobre. Perdeu uma das suas mais antigas 

infraestruturas, o antigo Hotel Terra Nostra ou Hotel do Aeroporto como 

actualmente era conhecido. Esta infraestrutura apesar de sofrer de 

insuficiências, era importante para o desenvolvimento económico da ilha. 

Construído na década de 50, nele pernoitaram figuras de relevo nacional e 

internacional tais como, Mário Soares, Almeida Santos, Amélia Rodrigues, 

Frank Sinatra, Adreas Papandreu, Ramalho Eanes, etc, etc.. Foi o hotel 

mais conhecido dos Açores durante muitos anos e ficou famoso pelo bom 

acolhimento e pela qualidade de serviço que prestava. Depois da época 

áurea a família Bensaúde entregou-o ao Governo Regional que na década 

de 90, concessionou-o à Proturotel. 

O Hotel do Aeroporto tinha nos seus quadros 34 funcionários que vivem 

com ordenados baixos e dependem única e exclusivamente dele. A maioria 

desses trabalhadores habitam em casas que pertencem ao próprio hotel, que 

felizmente não foram consumidas pelas chamas. 

Considerando que: 

- Com a destruição pelo fogo do Hotel do Aeroporto de Santa Maria, 

perdeu-se, a unidade hoteleira com maior capacidade de alojamento da 

ilha; 

- Deste modo, Santa Maria deixou de usufruir de um número considerável 

de camas, muito importantes para o desenvolvimento turístico da ilha; 

- Com o reinício dos transportes marítimos de passageiros constatou-se que 

Santa Maria é uma ilha muito procurada e que a unidade hoteleira em 



 

questão, esgotava a sua capacidade de alojamento quando se realizavam 

essas viagens; 

- Na última época estival transitaram pela ilha de Gonçalo Velho mais de 

15 mil pessoas, por via marítima, pernoitando muitas delas nessa estrutura; 

- Santa Maria, como indicam estudos já realizados é uma ilha com 

apetência turística; 

- O desenvolvimento económico da ilha, na vertente da restauração, 

depende quase na totalidade da vinda de turistas; 

Os Deputados do PS eleitos por Santa Maria, José Humberto Medeiros 

Chaves e António José Tavares Loura requerem ao Presidente do Governo 

Regional, ao abrigo das disposições estatutárias as seguintes informações: 

- É intenção do Governo Regional investir ou incentivar alguma empresa 

na reconstrução do supracitado Hotel? 

- Tem o Governo Regional, verbas disponíveis que possibilitem dar esses 

incentivos? 

- Qual a responsabilidade da Proturotel para com os funcionários do Hotel 

do Aeroporto de Santa Maria? 

 

Vila do Porto, 3 de Dezembro de 1998. 

 

Os Deputados Regionais, José Humberto Chaves e António José Tavares 

Loura." 
 


